

-IQUIQUE, MIÉRCOLES 29 DE AGOSTO DE 1973

PUBLICACIONES ANTICHILENAS

EGO SUM

El propósito aberracional más delirante y evidente de la Unidad Popular parece ser el de desmantelar a Chile no sólo de su economía, sino también en su rango histórico y en su dignidad nacional. Cualquiera diría, ante los testimonios irrefragables que vienen acusando de ello a la Unidad Popular, que la empresa socialista persigue el objetivo a la vez ulcrosado y desparverado de menguar y achatar al país ante todos los demás de la vecindad continental, aduciendo maliciosamente la verdad de nuestro tránsito republicano y hasta la de nuestra propia soberanía, esto es, enviando malamente al diablo el más sagrado patrimonio que posee Chile.

Estamos, pues, frente a la perversa acción de la antipatria con apoyo oficial. Si quienes condenan sus torpes manejos se han apresado en exponer el caso de unos extraños "Capítulos de la Historia de Chile", publicados de cierta manera camuflada sólo con anonimato, evitando el nombre auténtico de su autor, por la propia Editora del Estado, "Quipusán", lo cierto es que éste no es el único ejemplo que deflora el crédito designio, con la salvedad personal de que estos "Capítulos" no me parecen tan equivocados en el juicio que existen sobre José Miguel Carrera, nuestro bendichado prócer de la Patria Vieja.

Después de sus muchos perniciosos yerros, después de todo, los "Capítulos" sólo añaden aspectos del pasado en su mayor dimensión ignorada. En razón de esto considero más grave y más odioso el pensamiento socialista que se expresa en un libro prodigado por el sello editor del Partido Socialista que el de un libro que el estado chileno, a través de la Editora del Estado, ha publicado.

Laya solapada los "compañeros bolivianos", como los llaman en su voracoso pedregajo los editores socialistas, tratan a toda costa de poner a Bolivia por encima de Chile, presentando a nuestro país como el traicionado agrorrey que despojó a Bolivia del litoní que le pertenecía en el Pacífico, durante la Guerra del 79, y que luego volvió a ser el cogotero de Bolivia al tener el río Lauca. Es lo que se afirma, para dar sólo un ejemplo botón para la muestra, en la página 182, donde se lee, textualmente, que "las relaciones boliviano-chilenas fueron estas en el año 1962, luego de que Chile devió las aguas del río Lauca, de curso internacional. En el fondo, el problema no fue más que una repercusión del viejo problema del entorpecimiento geográfico de Bolivia después de la guerra de 1879, que privó a este país de su salida al Océano Pacífico. Esa guerra fue patrocinada por las empresas salitreras inglesas que operaban en Chile...".

Y esto es un libro publicado en Chile, hecho por chilenos, con destino a lectores chilenos, entregado por la vertebra política del Partido Socialista de Chile. Es lo que repugna, sin necesidad alguna de pretender una postura chevinista. ¿Qué es lo que se busca con esta grotesca aliteración de la verdad que señala una coexistencia irreconciliable para el Partido Socialista? La pregunta exige una respuesta del senador Carlos Allamandino, secretario general de su bandera.

Hasta Carlos Allamandino debe saber que la Guerra del 79 fue provocada de Laya inevitable por Bolivia al filo de los entorpecimientos de sus compromisos históricos con Chile, tratándose de

Publicaciones antichilenas [artículo] Ego Sum.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ego Sum

FECHA DE PUBLICACIÓN

1973

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Publicaciones antichilenas [artículo] Ego Sum.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile